

Communiqué de presse  
Pour diffusion immédiate



## Lancement des États généraux du syndicalisme dans les Laurentides : Plus de 50 personnes présentes pour le coup d'envoi de cette initiative intersyndicale

**Saint-Jérôme, le 7 avril 2025** – Hier soir, au café Prana, plus de 50 personnes représentant diverses organisations syndicales se sont rassemblées pour le lancement des **États généraux du syndicalisme** dans la région des Laurentides. Cet événement marque le début d'un dialogue sans précédent entre les neuf principales organisations syndicales québécoises : l'**APTS**, la **CSN**, la **CSD**, la **CSQ**, la **FAE**, la **FIQ**, la **FTQ**, le **SFPQ** et le **SPGQ**. Sous le thème « **L'union fait l'avenir** », ces organisations se sont réunies pour réfléchir aux défis qui attendent les travailleuses et les travailleurs dans les prochaines années, dans un contexte de climat social, économique et politique particulièrement tendu, notamment avec les attaques au droit de grève que représente le projet de loi n° 89.

### Questions essentielles pour l'avenir du syndicalisme

Hier soir, les personnes participantes ont eu l'occasion de répondre à quatre grandes questions, en partageant leurs points de vue sur les enjeux actuels et en exposant leurs visions du syndicalisme de demain. Au cœur des discussions figuraient des enjeux cruciaux pour l'avenir du mouvement syndical québécois :

- Quelle place le syndicalisme doit-il occuper dans la société en 2025 ?
- Comment les syndicats peuvent-ils mieux mobiliser leurs membres et renforcer leur pouvoir face aux défis actuels ?
- Comment les relations intersyndicales devraient-elles évoluer ?
- Quel rôle la représentativité et le sentiment d'appartenance des membres doivent-ils jouer au sein des organisations syndicales ?

Ces échanges ont permis de poser les bases de réflexions essentielles pour l'avenir du syndicalisme dans notre région.

### **Un engagement collectif pour l'avenir du syndicalisme**

Les porte-paroles régionaux des neuf organisations syndicales ont souligné l'importance de moderniser les approches syndicales pour mieux répondre aux attentes variées des travailleuses et travailleurs. « Le syndicalisme a toujours été une force de changement. À travers nos luttes et nos revendications, nous avons façonné le Québec et obtenu des acquis précieux pour l'ensemble de la société. Aujourd'hui, les défis sont nombreux, mais nos valeurs restent intactes. Cette démarche inédite vise à renforcer notre action collective et à bâtir un avenir plus juste et solidaire pour tous », ont déclaré les porte-paroles des organisations syndicales de la région des Laurentides.

En engageant un dialogue ouvert et constructif, ces neuf organisations souhaitent poser les bases d'un syndicalisme plus solide, inclusif et adapté aux réalités de demain.

**Source :** Les États généraux du syndicalisme

---

#### **Organisations participantes :**

L'APTS, la CSD, la CSN, la CSQ, la FAE, la FIQ, la FTQ, le SFPQ et le SPGQ unissent leurs forces pour construire l'avenir du syndicalisme.

#### **Demandes médias :**

Chantal Daoust, présidente de l'APTS 450 512-6817  
Chantal Maillé, présidente du Conseil central des Laurentides (CSN) 819-421-4492;  
Sylvain Côté, trésorier du SERN (CSQ) 450 436-1153;  
Isabelle Dallaire, vice-présidente du SEBL (FAE) 450 979-4613;  
Julie Daignault, présidente du SPSL (FIQ) 514 946-0358;  
Chantal Bertrand, conseillère régionale FTQ 450 602-9631;  
Nicolas Leduc-Lafantaisie président régional du SFPQ 450 432-8800

---